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Молдавское  TV — 
в Дмитровске
Недавно в г. Дмитровске  побывала съемочная  
группа центрального телевидения Молдовы. Дело в 
том, что в Кишиневе проходят съемки  
документального фильма о жизни молдавского 
господаря Дмитрия Кантемира, который, как 
известно, является основателем  города 
Дмитровска. 
Съемочная  группа молдавского телевидения побывала в 

городском  парке, заложенном Кантемиром, в построенном  
по его инициативе храме. Часть отснятого материала о 
достопримечательностях Дмитровска войдет в фильм.

Молдаван и жителей Дмитровска связывает многовековая 
дружба. Несколько лет назад город посещал  президент Рес-
публики Молдовы В. Воронин. Кстати, вскоре он подарил 
дмитровцам иконостас, выполненный руками кишиневских  

мастеров. В настоящее время иконостас находится в храме  
Дмитрия  Солунского.

Вера, надежда, любовь...
Дмитровский район примет участие во 
всероссийской киноакции «Вера, надежда, любовь в 
российских семьях», которая пройдет 30 сентября 
под патронажем ОНО «Всероссийский 
кинофестиваль «Семья России».
В городском центре культуры города Дмитровска состоит-

ся показ короткометражных документальных, художествен-
ных фильмов (призеров кинофестиваля) на темы добра, 
любви, сохранения традиционных семейных ценностей.

На мероприятии будут чествовать многодетные семьи; 
пройдет конкурс детских рисунков и сочинений «Какой я вижу 
свою семью». Перед гостями и участниками акции выступит 
настоятельница Марфо-Мариинского монастыря матушка 
Ксения.

Н. ВИКТОРОВА.

Чтобы упредить или максимально 
снизить последствия таких ситуаций, 
созданы специальные службы, работни-
ки которых постоянно держат себя в 
форме, а также планомерно проводят 
профилактические и разъяснительные 
мероприятия среди населения. 

Вот и в Колпне недавно на базе мест-
ного лицея прошёл районный урок без-
опасности. Отрабатывались действия 
педагогов, учащихся и, конечно, спаса-

телей при угрозе возникновения пожа-
ра, стихийного бедствия или террорис-
тического акта. В лицей со всех школ 
района съехались преподаватели основ 
жизнедеятельности и безопасности, 
присутствовали работники отдела 
народного образования, соответствую-
щие специалисты.

В одиннадцать часов дня, в разгар 
занятий, раздался громкий условный 
сигнал о «возгорании» и немедленной 

эвакуации. Все присутствующие в зда-
нии в течение пяти минут покинули 
помещения и укрылись в специально 
отведённых местах. В то же время на 
территории лицея на спецавтомобиле 
появился состав пожарного караула во 
главе с начальником ПСЧ-23 Е.В. Раго-
зиным.

Пожарные продемонстрировали сла-
женность действий, быстроту и сноров-
ку. Потом районный урок безопасности 
был тщательно проанализирован на 
всех уровнях и признан продуктивным. 
Естественно, хорошо запомнили его и 
колпнянские лицеисты.

Юрий ФИЛЬ.

Ветераны — за активную 
жизненную позицию 
В районном Доме культуры состоялось отчетно-
выборное собрание ветеранов поселка Красная 
Заря. С докладом о проделанной работе 
выступила председатель совета А.Н. Карташова, 
в прениях—ветераны войны и труда М.Д. Машин, 
Ю.В. Федосов, И.С. Чижков, Л.М. Казакова, 
Г.Н. Киселева.
В работе собрания приняли участие и выступили предсе-

датель районного совета ветеранов войны и труда 
Е.С. Беликов, начальник отдела соцзащиты населения 
З.А. Макарова, начальник управления отделения Пенсионного 
фонда по Краснозоренскому району Н.В. Кретова, глава 

администрации Краснозоренского сельского поселения 
Л.С. Алдошина. На собрании избран новый состав вете-
ранской организации. Председателем вновь стала Антони-
на Николаевна Карташова.

Подводя итоги работы ветеранской организации пос.
Красная Заря, председатель районного совета Е.С. Бели-
ков сказал, что она работала не так, как хотелось бы, не 
дошла еще до каждого пенсионера.

В то же время председатель районной ветеранской органи-
зации обозначил задачи и для самих ветеранов. В первую 
очередь не оставаться равнодушными к выборам депутатов 
Госдумы и выборам Президента РФ в 2008 году, ибо от этого 
зависит наше будущее. Он призвал не замыкаться в узком 
мирке, а занимать активную жизненную позицию, способст-
вовать единению общества.

Галина ЕРМОЛОВА.

Куда пошли вчерашние 
школьники
Районная газета «Приокская нива» проанализировала 
стремление молодых жителей района продолжить 
свое образование. Вывод о том, что диплом для 
местных выпускников становится все более 
желанной целью, получил убедительные 
доказательства.  
В нынешнем году 130 глазуновцев получили аттестаты о 

полном среднем образовании. Из них 74 выпускника посту-
пили в вузы областного центра (из этого числа только в 
Орловском госуниверситете продолжило обучение 33 чело-
века), 19 вчерашних школьников выбрали средние специаль-
ные учебные заведения и 34 будут осваивать начальное про-
фессиональное образование.

Сравнив эти данные с прошлогодними показателями, жур-
налисты районки сделали вывод, что престиж образования у 
местной молодежи резко повысился. Судите сами: в 2006 
году выпускников в районе было несколько больше — 148, и 
только 37 из них отправились покорять университеты и ака-
демии, столько же поступили в техникумы, а 29 человек про-
должили обучение в училищах.    

Бесплатный уголь
На прошлой неделе количество завезенного для 
льготников района угля превысило 200 тонн. 
Бесплатно обеспечить топливом предстоит 742 
жителей района.
Чтобы успеть до начала холодов завести уголь, к его 

доставке помимо транспорта центра социального обслужи-
вания населения привлекаются и частные машины.   

Евгений ЛОКТИОНОВ.

К зиме готовы 
Всё ближе очередной 
отопительный сезон. По данным 
отдела социальной защиты 
населения администрации 
района, льготными категориями 
граждан из выделенных 1033 
тонн угля уже получена 371 тонна.  
Для отопления жилья в осенне-зим-

ний период снабжаются углем инвали-
ды 1, 2 и 3-й групп, участники и инвали-
ды Великой Отечественной войны, 
ветераны труда, граждане, пострадав-
шие от репрессий, семьи, в которых 
есть дети-инвалиды, а также многодет-
ные семьи. 

В Кудиновском сельском поселении 
пять клубов и домов культуры, и все они 

уже готовы к предстоящему зимнему 
сезону. 

Два учреждения культуры — в селах 
Кривцово-Плота и Никольское — отап-
ливаются природным газом. Операторы 
котельных прошли обучение и аттеста-
цию.

Проверены котельные в Кудинов-
ском, Троицком и Марьинском клубах. 
Оборудование в исправном состоянии. 
Значит, зима не станет помехой клубной 
работе.  

Будет газ в глубинке
Продолжается газификация 
района. 
Подходят к завершению работы по 

подведению дешевого топлива в насе-

ленных пунктах Урыновского сельского 
поселения — деревнях Преображенс-
кой и Нижней Замарайке. Голубой ого-
нек скоро зажжется здесь в 15 домах, а 
где газ — там тепло и уют.

Телефон за полцены 
Два месяца в райцентре 
проходила акция «Телефон за 
полцены».
Её проводил Орловский филиал ОАО 

«ЦентрТелеком». За это время в Долгом 
такой льготой воспользовались 12 чело-
век. Подключение проводной стацио-
нарной связи им обошлось в два раза 
дешевле — всего в 2500 рублей каждо-
му. 

Наталия ГОЛОВИНА.

Полвека в любви и согласии
Свадебный кортеж медленно двигался по деревне 
Алешня. Празднично убранная лентами и цветами 
машина остановилась около строящейся церкви, затем 
медленно проследовала до воинской стелы.
Любопытные односельчане никак не могли понять, кто в этот 

день женится. И каково же было их удивление, когда все увидели 
выходящих из этой машины счастливых юбиляров супругов Пог-
ребняк — Валентину Сергеевну и Дмитрия Матвеевича, которые в 
тот день отмечали свою золотую свадьбу. 

Пятьдесят лет в любви и согласии прожили юбиляры. Сколько 
трудностей  пришлось пережить — знают только они. Но всегда 
супруги находили выход из сложившейся ситуации.

Они познакомились в Казахстане, где тогда работали: Вален-
тина Сергеевна — в полеводстве, а Дмитрий Матвеевич — води-
телем.  Они всегда знали, что семья — это святое, что это на всю 
жизнь. Воспитали четверых детей — двух сыновей и двух доче-
рей.  Старшая дочь живет со своей семьей в Челябинской облас-
ти. А сыновья, уехавшие в восьмидесятых годах на Орловщину, 

долго уговаривали родителей перебраться к ним в чудеснейший 
уголок, в деревню Алешня.

Одиннадцать лет назад Валентина Сергеевна и Дмитрий Мат-
веевич  переехали в Залегощенский  район. Сначала жили у 
сына, а со временем купили себе домик. И зажили супруги-пен-
сионеры на новом месте счастливо. Дмитрий Матвеевич смог так 
обустроить домишко, что любо-дорого посмотреть. Его жена 
тоже не привыкла сидеть на месте без дела. Не случайно ранее 
она за работу в полеводстве была награждена орденом Трудово-
го Красного Знамени.

Отметить золотую свадьбу они решили сами.  Хлопоты же по 
организации торжества взяли на себя  дети, внуки и даже правнуки. 

Гуляли всей деревней, и подарков супругам много надарили, 
как и положено на свадьбе.  А сколько игр придумали домочадцы!  
Юбиляры сказали, что как только в их деревне начнет действо-
вать церковь, они в ней первыми обвенчаются, чтобы подать 
пример молодежи.

Золотая свадьба супругов Погребняк надолго останется в 
памяти односельчан. Юбилей удался на славу. Здоровья вам, ува-
жаемые Валентина Сергеевна и Дмитрий Матвеевич, и счастья!

Валентина СПЕРАНСКАЯ.

Большим спросом будет пользовать-
ся у населения зерно и комбикорма. 

Местный райпищекомбинат привезёт 
соки и соленья. И хотя всевозможная 
консервация  в достаточном количестве 
зачастую производится многими в 
домашних условиях, продукция пище-
комбината хорошо расходится.

 Пользуются популярностью у поку-
пателей и товары, представляемые 
райпо. Например, богатый ассорти-
мент хлебобулочных изделий, свежее 
мясо. 

Останутся довольны любители све-
жей рыбы. Рыбхоз «Макеевский» пред-
ложит ярмарочному люду карпа и тол-

столобика.  Покупатели, предпочитаю-
щие что-нибудь более изысканное, 
могут приобрести  стерлядь Шаховско-
го рыбзавода.

ООО «Хлебороб» будет торговать 
овощами — морковью, свёклой, карто-
фелем. Этим весьма сухим летом не у 
всех селян овощи уродились хорошего 
качества и в достаточном количестве. 
Поэтому многие с радостью пополнят 
свои овощные запасы.

Ярмарка на Руси всегда была празд-
ником, поэтому торговый процесс будет 
оживляться и «озвучиваться» силами 
местных работников культуры.

Анжела САЗОНОВА.

Радуйся, честной народ: 
скоро ярмарка придёт!
В районе готовятся к предстоящей в Кромах большой ярмарке, 
на которой будет представлена разнообразная сельхозпродукция. 
Все хозяйства привезут самое лучшее, что выращивается на полях 
и фермах, производится в цехах.

Урок безопасности будет впрок
Жизнь повсеместно становится всё более «чрезвычайной». Чуть ли 
не ежедневно на планете происходят катастрофы, катаклизмы, взрывы 
и прочие чрезвычайные ситуации. Не обходят эти беды и Россию.

В сравнении с прошлым годом пло-
щади под озимыми культурами увели-
чились почти в два раза. Это связано с 
тем, что озимые обеспечивают почти 60 
процентов валового сбора зерна в райо-
не, дают стабильно высокие урожаи.

Сельхозпредприятия и фермерские 
хозяйства района предпочитают исполь-

зовать в производстве в основном сорта 
отечественных селекций: Московская 
39, Галина и др.

Продолжается вспашка зяби. Более 
70 процентов площадей (9 тысяч гекта-
ров) уже подготовлено под яровой сев 
2008 года. Активно ведут вспашку зяби 
СПК «Фатневский», крестьянские хозяйс-

тва В.И. Половинкина, Ю.М. Прохорцева, 
ООО «Щербово», ООО «Юпитер».

В ООО «Юпитер» убирают свеклу, а 
также кукурузу, впервые посеянную 
здесь по зерновой технологии. Завер-
шается строительство молочного комп-
лекса на 1200 голов по нацпроекту «Раз-
витие АПК». На недавно прошедшей 
областной выставке-ярмарке племенно-
го скота ООО «Юпитер» закуплено 200 
телок черно-пестрой породы. По инфор-
мации райсельхозуправления, помеще-
ния комплекса планируют полностью 
заполнить до 1 октября. В нужном объ-
еме заготовлено качественных кормов.

Наталья ЗАРУБИНА.

На полях и фермах
В сельскохозяйственных организациях Болховского района завершается 
сев озимых культур. По информации районного управления сельского 
хозяйства и продовольствия, на сегодняшний день посеяно 12 тысяч 
гектаров озимых из запланированных 13 тысяч. 80 процентов площадей 
посеяно по парам с применением средств химизации, внесены 
удобрения.

Сезон переработки 
в разгаре

Сезон переработки на Болховском заводе пищевых 
продуктов в самом разгаре. Оба цеха завода сегодня 
работают на полную мощность. Отменный овес 
нового урожая уже поступил в цех толокна. За 
первый месяц из него получено 130 тонн муки — это 
хороший результат. В сентябре работники планируют 
переработать еще 140 тонн. Урожай овса в этом году 
особенно хорош. 
Полным ходом идет работа в консервном цехе. Здесь 

завершается заготовка огурцов. Скоро к потребителям 
отправятся 30 тысяч банок с хрустящими солеными огурчи-
ками — немного меньше, чем в прошлом году, потому что 
нынешнее лето выдалось засушливым и жарким. А вот про-
изводство томатов на заводе держат на прежнем уровне. 

Консервированные томаты в собственном соку — визитная 
карточка Болховского завода пищевых продуктов. Это заме-
чательное блюдо пользуется большой любовью не только у 
болховчан.

В этом году болховские пищепромовцы запланировали 
заготовить 100 тысяч банок кабачковой икры. Технология 
производства не так проста, как может показаться. В приго-
товлении икры заняты самые проворные работники.

Впереди еще — переработка баклажанов, перца, фасоли и 
других овощей, заготовка витаминных соков. 

Несмотря на то, что предприятие сегодня динамично раз-
вивается, есть ряд проблем, с которыми руководство завода 
активно борется. В частности, наблюдается острая нехватка 
рабочих в цехах, и это несмотря на то, что с августа на 30 про-
центов повышена заработная плата, да и задержек по ее 
выплате тоже нет. В летние месяцы руководство завода актив-
но привлекало к работе студентов. 

Юлия ГЕРДТ. 

Юридические поправки 
в уставе района
В районе прошли публичные слушания, в ходе которых 
были внесены дополнения и изменения в районный устав.
Основные изменения, по словам заместителя главы района 

по социальным вопросам Людмилы Владимировны Черниковой, 
коснулись 131-го федерального закона.

Начальник юридического отдела администрации Владимир 
Васильевич Мисюрин рассказал о том, что этот закон изменил 
целый ряд положений, в том числе порядок обращения граждан 
в органы самоуправления, поменялся статус межпоселенческих 
территорий, расширился перечень вопросов, которые вправе 
решать органы местного самоуправления, ряд положений кос-
нулся деятельности районного Совета народных депутатов.

Участники публичных слушаний одобрили внесенные в устав 
изменения и рекомендовали рассмотреть их на очередной сес-
сии районного Совета народных депутатов.

«Верим в себя»
В минувшие выходные в районе прошел 
легкоатлетический кросс под общим девизом «Верим в 
себя».
Его участниками стали более 300 человек. В их числе — 

школьники, учащаяся молодежь, сотрудники организаций, 
учреждений и районной администрации. 

На открытии спортивного мероприятия присутствовал 
глава района С.Я. Яценко, старейшие спортсмены, ветераны 
труда. 

Организаторы легкоатлетического кросса придали ему патри-
отическую направленность: все участники почтили память вои-
нов,  погибших в годы Великой Отечественной войны, и возложи-
ли цветы к мемориалу воинской славы.  

Спортсменам, в зависимости от возраста и физической под-
готовленности, предстояло преодолеть дистанции различной 
протяженности — от 500 до 2014 метров.

Сергей САВЕНКОВ. 

Районный адвокат
В районе появился еще один адвокат — Светлана 
Борисовна Ефимова. Она начала вести прием в 
здании районной администрации.
 Светлана Борисовна принимает всех жителей района, 

которые нуждаются в юридической помощи.

Все на ярмарку!
В субботу на рыночной площади райцентра 
пройдет осенняя ярмарка сельскохозяйственной 
продукции.
Для того чтобы повысить эффективность торговли, орга-

низаторы ярмарки решили изучить спрос покупателей на ту 
или иную продукцию. Всем жителям района предложено зво-

нить в редакцию местной газеты и в экономический отдел 
администрации и сообщать, какие виды товаров они хотели 
бы видеть на предстоящей ярмарке.

Реализовать продукты подсобного хозяйства на ярмарке 
сможет каждый желающий. 

Как добраться до Орла
Изменилось время отправления маршрутного такси 
из Корсаково в Орел.
Теперь «ГАЗель» в областной центр уходит из Корсаково 

на 20 минут раньше — в 16.40. 
За последнее время заметно увеличилось количество 

рейсов, благодаря чему сообщение с Орлом стало намного 
удобнее.

Сергей САВЕНКОВ. 

Работа этих учреждений построена 
так, чтобы у каждого школьника района 
была возможность приобщиться к своей 
истории. Сотрудники музея тесно 
сотрудничают со всеми образователь-
ными учреждениями района. Не слу-
чайно в нём регулярно бывают пред-
ставлены новые информационные стен-
ды Верховской средней школы № 2, 
музея Нижне-Жерновской общеобра-

зовательной школы, Туровской основ-
ной школы, стенды историко-краевед-
ческого музея братьев Чернышёвых 
Троицкой средней школы, историко-
краеведческого зала Карповской 
основной школы и других.

На этих стендах представлены 
по добранные силами ребят и педаго-
гов самые интересные, познаватель-
ные факты, проиллюстрированные 

фотографиями, снабжённые коммен-
тариями современников.

Чтобы историко-краеведческая рабо-
та для ребят всегда была интересна, 
сотрудники Верховского историко-
крае ведческого, школьных музеев, 
станции юных туристов стремятся рас-
ширять собственный кругозор, глубже 
узнавать все вехи истории, щедро 
делиться своими знаниями с детьми, 
работающими в музеях, занимающими-
ся кружковой работой. С этой целью 
преподаватели и сотрудники по воз-
можности посещают музеи Орловской 
области, Тулы, Москвы. 

Надежда БАТАЛЁВА.

Храм 
восстановят
В селе Навесном Ливенского 
района началось восстановление 
храма, который долгие годы 
находился в запустении. 
Этого события жители села ждали 

давно. Из Москвы были приглашены 
специалисты, которые провели иссле-
дование здания дореволюционной пос-
тройки и дали заключение, что храм 
можно реставрировать. 

Этим летом строительная бригада 

приступила к восстановлению крыши и 
окон. На имя руководителя ООО «Навес-
ное» И.М. Ванюхина открыт счет, на 
который перечислены 400 тыс. рублей 
спонсорской помощи.

Спортивный 
субботник
В Навесненском сельском 
поселении прошел субботник, в 
ходе которого  спортсмены 
привели в надлежащий порядок 
три спортивные площадки. 
Инициаторами этого дела стали бра-

тья Жировы, В. Касимов, С. Колосов, 
Д. Балашов и И. Панков.

Восстановленное футбольное поле 
дает возможность проводить встречи с 
гостями из Ливен и других областей, а 
также проводить полноценные трени-
ровки. Все работы были проведены при 
финансовой поддержке сельской адми-
нистрации.

Администрация поселения, учитывая 
интересы молодёжи, приобрела для сель-
ского Дома культуры бильярдный стол, а 
юные спортсмены Навесненской средней 
школы получили в подарок набор мячей.

Сергей САВЕНКОВ.

Музеи — наша ценность
«Богат тот человек, который помнит свои корни», — говорит директор 
Верховского историко-краеведческого музея посёлка Верховье, 
руководитель работающей на базе музея Верховской станции юных 
туристов  З.Н. Рослякова. 

«Ожившая» 
клумба

Подведены итоги смотра-конкурса 
по благоустройству территорий, 
расположенных при организациях 
и предприятиях города. 
Администрацией города за образцо-

вое содержание прилегающей террито-
рии были отмечены Ливенские электри-
ческие сети. 

Сегодня вокруг здания ЛЭС чистые, 
ухоженные газоны с аккуратными 
дорожками, скамейки в тени деревьев, 
красивые фонари, цветы и искусно под-
стриженные кустарники. А благодаря 
фантазии местных умельцев на клумбах 
появились необычные композиции. Под 
декоративным кустом прижилась стайка 

забавных “жучков”, на ветках грациозно 
качаются “бабочки”, у ивы установлены 
сплетенные из прутьев фигуры.

Ливенский 
«ихтиандр»
Учащийся ливенской гимназии 
Андрей Крявкин стал этим летом 
самым известным школьником 
Орловской области. 
Десятилетнему мальчугану 
удалось переплыть больше двух 
десятков рек.
Андрей поставил задачу вписать свое 

имя в Книгу рекордов Гиннесса и стать 
первым человеком на планете, вплавь 
преодолевшим наибольшее число рек. 
На сегодняшний день ливенский пловец 

преодолел 24 реки с суммарной длиной 
водной трассы в 30 километров. В их 
числе: Волга, Днепр, Ока, Сосна, Лена, 
Нева, дальневосточный пролив Босфор, 
малые и большие уральские и сибирские 
реки. Сейчас результаты юного российско-
го «ихтиандра» рассматривает междуна-
родный комитет Книги рекордов Гиннесса.

По словам мамы Андрея Галины Ива-
новны, в раннем детстве у сына были 
проблемы со здоровьем, и родители 
решили оздоравливать сына с помощью  
плавания. Андрей в пять лет уже хорошо 
плавал, в скором времени окреп, и 
теперь ему любая «вода» по плечу.

Будем надеяться, что  мечта семьи 
скоро исполнится: фамилия Андрея 
Крявкина попадет в международную 
Книгу рекордов. 

Сергей САВЕНКОВ.
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Среди лучших
На базе треста 
«Покровскоемежрайгаз» прошел 
смотр аварийно-диспетчерских 
служб газового хозяйства 
области. Именно это место было 
выбрано не случайно: здесь 
имеется удобный учебный 
полигон, где участники 
конкурсной программы 
демонстрировали 
профессиональные навыки.
Требовалось выполнить несколько 

заданий. На первоначальном этапе про-
верялась правильность комплектации 
спецмашин, где необходимо иметь 
соответствующий набор инструментов 
и приборов, документацию. 

Практические задания конкурсанты 
выполняли бригадой — мастер, диспет-
чер, слесарь, водитель. Необходимо 
было продемонстрировать оператив-

ность и профессиональное умение при 
устранении утечки газа в колодце, непо-
ладок в ШРП. Было и такое задание: пос-
тавить хомут на газовую трубу, повреж-
денную упавшим деревом. Но и, конечно 
же, каждому участнику конкурса следо-
вало сдать экзамен на знание теории.

По итогам смотра-конкурса аварий-
ная бригада покровской газовой служ-
бы под руководством В.Н. Гурова заня-
ла 3-е призовое место.

Сергей АНТОНОВ.

Чтобы «Луч» засиял
С недавних пор в селе Дроскове 
действует социально-
реабилитационный центр для 
несовершеннолетних «Луч». Для 
этих целей учреждению переданы 
здания, принадлежавшие 
местной больнице.
В первом — расположили пищеблок, 

швейную мастерскую, учебные и ком-
пьютерные классы. Все помещения 
отремонтированы и хорошо оборудова-
ны.

В настоящее время готовится к при-
ему постояльцев спальный корпус. 
Правда, дело стопорится из-за отсутс-
твия необходимых финансов, так как 
ремонт предстоит дорогостоящий. К 
счастью, не обошлось без доброго учас-
тия спонсора. Генеральный директор 
ООО «Знаменский СГЦ» Елена Никола-
евна Климова с готовностью откликну-
лась на просьбу о помощи. Уже посту-
пили необходимые строительные мате-
риалы, что позволило продолжить 
ремонтные работы.

Но на этом участие спонсора в благо-
родном деле не закончилось. Достигну-
та договоренность о приобретении обо-
рудования для спортзала и игровой 
площадки.

Людмила ВАСИЛЬЕВА.

День физкультурника стал 
традицией
На стадионе поселка Шаблыкино состоялся 
традиционный спортивный праздник — День 
физкультурника, на котором присутствовали глава 
администрации Шаблыкинского района А.Д. Путилин, 
секретарь Шаблыкинского местного политсовета ВПП 
«Единая Россия» А.А. Карпиков, ветераны спорта, 
спортсмены, тренеры, болельщики.
В соревнованиях приняли участие 10 команд от предпри-

ятий, учреждений и сельских поселений района. Участники 
соревнований мерились силами в легкоатлетической эста-
фете, гиревом спорте, мини-футболе, стрельбе из пневма-
тической винтовки, перетягивании каната, дартсатлоне.

В легкоатлетической эстафете самой быстрой оказалась 
команда профессионального училища № 23. У гиревиков 
сильнейшим стал Владимир Холостых — представитель 

команды Навлинского сельского поселения. В мини-футбо-
ле первое место заняла команда Шаблыкинской средней 
школы «Ритм».

Самым точным в стрельбе из пневматической винтовки у 
мужчин оказался Александр Королев, у женщин — Оксана 
Романова.

В соревнованиях по дартсатлону вне конкуренции оказа-
лась команда Навлинского сельского поселения. Самой 
сильной в перетягивании каната стала команда «Коопера-
тор».

По итогам всех соревнований первое место заняла коман-
да Сомовского сельского поселения, второе — команда Нав-
линского сельского поселения, третье — команда админист-
рации района. ООО «Возрождение» были учреждены специ-
альные призы: самому активному болельщику, команде в 
номинации «За волю к победе» и самому результативному 
гиревику. Всем призерам глава администрации А.Д. Путилин 
вручил почетные грамоты и ценные призы.

Лилия КАТКОВА.

Осенние 
хлопоты
Завершились летние каникулы, 
а молодежный трудовой отряд 
из старшеклассников, 
созданный при комплексном 
молодежном центре «Юность», 
продолжает свою работу. 
— В нынешнем году впервые по 

инициативе работников Урицкого 
фонда занятости и, конечно же, самих 
ребят, при поддержке администрации 
района отряд «Юность» работает и в 
сентябре, — рассказывает руководи-

тель комплексного молодежного цент-
ра Н.С. Утина.

После учебы старшеклассники бла-
гоустраивают сквер Ветеранов, пло-
щадь КМЦ «Юность», работают на бла-
гоустройстве святого источника иконы 
Казанской Божией Матери. Ребята 
помогают пожилым людям, ветеранам, 
работают на приусадебных участках.

 В начале октября, когда завершится 
очередная смена в трудовом лагере, 
работники КМЦ «Юность» организуют 
праздничную программу для всех, кто 
работал в трудовом молодежном отряде 
на протяжении почти четырех месяцев.

Наталья ЗАРУБИНА.

Ребята спешат на тренировку
Физкультурно-оздоровительный комплекс 
«Юбилейный» — одно из самых популярных мест 
в Тросне.
В секциях и кружках здесь занимаются около двухсот человек. 

Сегодня в «Юбилейном» идут занятия в секциях по футболу, 
волейболу, борьбе, лёгкой атлетике, шашкам, шахматам, стрель-
бе из пневматической винтовки. В его филиалах, открытых в 
районе, ведётся работа по военно-патриотическому воспита-
нию, туризму и краеведению. 

Для взрослого населения в «Юбилейном» в вечернее время и 
по выходным также организованы занятия. Двери спорткомплек-
са всегда открыты для тех, кто хочет укрепить здоровье, пооб-
щаться, получить заряд бодрости и хорошего настроения.

Павел ШЕЛАМОВ.
Фото Анны АКАТЬЕВОЙ.

Конопля для пенькозавода
В фермерских хозяйствах Сосковского района 
закончился сев озимых и началась вспашка зяби.
Всего в районе 30 фермерских хозяйств, в которых обра-

батывается около 5300 гектаров пахотных земель. В следую-
щем году фермеры планируют освоение новых угодьев, и уже 
весной они засеют более 6000 гектаров земли.

 Фермерские хозяйства Сосковского района специализи-
руются в основном на зерновых культурах: яровой и озимой 
пшенице, ячмене, гречихе. Но не отказываются они подде-
рживать и родной пенькозавод, специально для которого 
занимаются выращиванием конопли. Она идет для изготов-
ления канатов, веревок, пакли. В общем, дело нужное. Кста-
ти, в нынешнем году получился хороший урожай — пять тонн 

конопли с гектара, а всего было засеяно около 100 гектаров. 
А ведь конопля считается не самой простой в разведении и 
обработке культурой.

По словам заместителя начальника управления сельского 
хозяйства Сосковского района  Евгения Ивановича Василько-
ва, большую часть руководителей фермерских хозяйств можно 
назвать лучшими. Он выделил Н.С. Шукалина, В.Н. Сидорова, 
Л.И. Гарбузова, В.В. Демина, С.С. Кабанова и других.

Фермер Кабанов — один из немногих, кто помимо зерно-
вых культур занимается выращиванием свиней. Есть у сосков-
ских сельских тружеников и свои рекорды. Фермер Сидоров в 
нынешнем году собрал отличный урожай — 60 центнеров ози-
мой пшеницы с гектара. Правда, такой показатель зафикси-
рован только на одном из его полей, но главное, что он есть.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Сейчас Свердловская центральная 
библиотека готовится к празднованию 
Дня пожилых людей. В этот день состо-
ится заседание клуба добрых встреч.

Как рассказала директор Свердловс-
кой центральной библиотеки Е.В. Савось-
кина, это учреждение планирует про-
вести разнообразные мероприятия в 

своих сельских филиалах (всего их 19) в 
школах райцентра.

Так, в конце недели в Змиевском 
лицее № 1 с учащимися 10-х классов 
будет проведен познавательный час 
«Встреча на экологической тропе».

На прошлой неделе среди учащихся 
4—5-х классов в центральной детской 

библиотеке им. Е.А. Благининой был 
проведен праздник по итогам летних 
чтений. Были вручены призы-книги по 
номинациям: «У книжек нет каникул», 
«Лидер чтения-2007», «Лучший знаток 
старины», «Читатель-художник», «Луч-
ший эколог», «За волю к победе».

 В центральной детской библиотеке 
им. Е.А. Благининой ко Дню пожилых 
людей планируется мероприятие с учас-
тием учащихся 2—3-х классов и их бабу-
шек и дедушек «Ласково тебя обниму». 
К этому празднику в детской библиоте-
ке открывается выставка «Искорки кост-
ра для душевного тепла». 

Марьяна МИЩЕНКО.

Что показала проверка
Накануне нового учебного года сотрудниками отделения 
Государственного пожарного надзора Орловского района 
совместно с сотрудниками управления образования района, 
руководителями учебных заведений были проведены 
проверки противопожарного состояния школ.
Тогда было отмечено, что все учебные заведения к началу нового 

учебного года были обеспечены первичными средствами пожароту-
шения в полном объеме. Электропроводка выполнена в соответствии 
с правилами эксплуатации электрооборудования. Во всех школах 
регулярно проводятся практические занятия по эвакуации детей в 
случае возникновения пожара.

Однако, несмотря на общее улучшение ситуации, требования 
пожарной безопасности не во всех школах соблюдаются в полном 
объеме. Не полностью школы укомплектованы знаками пожарной 
безопасности, нет журналов учета огнетушителей, почти все началь-
ные школы не имеют телефонной связи.

Установками автоматической пожарной сигнализации и систе-
мами оповещения оборудованы только несколько учебных заве-
дений. 

В ходе проверки в текущем году к административной ответствен-
ности было привлечено 8 должностных и два юридических лица.

Соб. инф.

Возвращение к земле
День ото дня растет число настоящих хозяйственников, 
которые реализовали себя благодаря национальному 
проекту «Развитие АПК». 
Юрия Николаевича Карлова из села Становой Колодезь односель-

чане уважают и называют справным хозяином. Уважать есть за что. 
Сегодня Карлов обрабатывает 250 гектаров земли, выращивает 
ячмень, пшеницу, кормовую свеклу, лук, картофель, морковь. Вся 
земля — паи, арендованные у родственников и соседей. За аренду 
земли предприниматель аккуратно расплачивается, если не деньга-
ми, то сельхозпродукцией. 

А еще фермер разводит скот. Стадо у начинающего агрария пока неве-
лико. Несколько коров с телятами, два десятка поросят да сотня овец. 

Организовать молодое хозяйство Карлову помог национальный про-
ект «Развитие АПК». Фермер взял льготный кредит на 5 лет. На заемные 
средства приобрел новенький трактор и другую сельхозтехнику. 

Юлия ГЕРДТ.

Автолавка вместо магазина
После закрытия в Вяжах магазина районного 
потребительского общества многие местные 
жители почувствовали нехватку постоянно 
действовавшей торговой точки. На прошедшей 
недавно сессии администрации сельского 
поселения вяжевцы получили возможность 
спросить о наболевшем присутствовавшего здесь 
председателя райпо.
 Н.В. Тарасов, который совмещает руководство районной 

кооперацией с работой председателя райсовета, объяснил, 
что закрытие магазина было вызвано чисто экономическими 
причинами — стационарная торговая точка была недостаточ-
но рентабельной. «Взамен этому активизирована работа 
автолавок, где можно заказать соответствующий товар, — от 

продовольствия до сельхозинвентаря и строительного мате-
риала», — пообещал Николай Викторович.

Рейтинг уборки
Районная газета «Новосильские вести» на прошлой 
неделе опубликовала список лучших комбайнеров, 
указав, какие результаты показали передовики к 
середине сентября.
 На комбайнах «Лексион-440» в СХП «Новосильское» 

Ю.И. Коньков намолотил 3170 тонн зерна, а И.А. Гончаров — 3129 
тонн.

На «Енисеях» в хозяйстве «Голунь» Б.Б. Демкин достиг 
результата 1004 тонны, а Ю.В. Степанов — 828 тонн.

На комбайнах «Дон-1500» в ГУ ОНО «Новосильское» И.И. Бытей-
щиков намолотил 556 тонн, а В.П. Юшин — 515 тонн зерна.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Казалось бы, учебники и тетради куп-

лены, одежда и обувь — тоже. И все же 

каждый день приходится еще что-то 

подкупать. И хорошо, если одному уче-

нику, а если в семье их несколько? Вот и 

приходится родителям ломать голову, 

как и на чем сэкономить... И здесь 

помощь извне бывает очень кстати.

Уже не первый год в районе прово-

дится благотворительная акция «Дорога 

в школу», позволяющая оказать помощь 

многодетным, малообеспеченным 

семьям. Как рассказала начальник отде-

ла социальной защиты населения адми-

нистрации района В. Кулакова,  в этом 

году из районного бюджета, а также при 

содействии регионального отделения 

партии «Единая Россия» в рамках акции 

были выделены 85 тыс. рублей. На эти 

деньги приобрели обувь, спортивные 

костюмы, куртки. Ещё почти на 26 тыс. 

рублей была выделена одежда и обувь 

областным управлением социальной 

защиты населения. 

Не был забыт и реабилитационный 

центр для несовершеннолетних. Здесь 

дети находятся круглый год. Многие из 

них — школьники. И для того, чтобы они 

не чувствовали себя обделенными, 

социальной службой были закуплены 

необходимые вещи, а также учебники, 

тетради и письменные принадлежности, 

всего на сумму более 13 тыс. рублей.
С. ЗАКУРДАЕВА.

Высокий, красивый, жизнерадостный, 
Виктор Михайлович  пользовался всеоб-
щей любовью. Выступая на митингах или 
собраниях, он неизменно заканчивал речь 
своей излюбленной фразой: «Что бы ни 
стояло на нашем пути, мы будем идти впе-
ред и только вперед!» Гвардейцы 327-го 
дивизиона минометчиков 85-го Комсо-
мольского полка, которым командовал 
В.М. Новиков, с любовью называли своего 
командира Капитан Вперед. Его продол-
жали так называть, даже когда он стал 

майором. «Катюши» под его командовани-
ем громили фашистов под Сталинградом, 
на берегах Дона, в Орловско-Курской 
битве. 

Однажды полк поддерживал своим огнем 
атаки трех стрелковых дивизий. Дивизион 
Новикова разместился в овраге. Когда 
немцы перешли в контратаку,  В.М. Новиков 
принял дерзкое и новое по тем временам 
решение: батареям выбраться к боевым 
порядкам пехоты и вести огонь с открытых 
позиций — прямой наводкой. 

При освобождении Хотынца в августе 
1943 года в районе деревни Образцово 
В.М. Новиков был тяжело ранен осколком 
снаряда. Разведчики на руках вынесли 
умирающего командира из-под огня. В 
кармане его гимнастерки была записка: 
«В случае моей гибели не оплакивайте 
меня, друзья! Коммунисты не боятся 
смерти. Конечно, хотелось бы жить, но 
если нужно умереть за дело народа, такая 
смерть радостна. Я любил свою Родину и 
за счастье Родины  был в полном отве-
те».

Эти слова высечены на плите, которую 
привезла на братскую могилу, где похоро-
нен В.М. Новиков, его дочь — Светлана 
Викторовна Лабутина.

 Галина МЕДВЕДЕВА.
Директор Хотынецкого 
краеведческого музея.

Добрая «Дорога в школу»
Учебный год начался, но не закончились родительские хлопоты по сбору 
детей в школу. 

«У книжек нет каникул»
На днях в Свердловской центральной районной библиотеке с целью 
повышения эффективности работы было проведено совещание 
библиотечных работников района. Были рассмотрены вопросы: чтение 
как национальная идея (современная проза), современная детская 
литература, обзор публикаций в журналах «Библиотека» и 
«Библиополе».

Был за Родину в ответе
Виктор Михайлович Новиков родился в Сибири, долгое время работал на 
Урале, а после действительной службы в армии остался на 
сверхсрочной. Тогда же окончил курсы командиров. Участник боев на 
Халхин-Голе, опытный командир, он с первых дней Великой 
Отечественной войны находился на фронте. Не раз был ранен...

Новые спортивные 
объекты города

По проекту областной целевой программы «Развитие 
физической культуры и спорта в Орловской области в 
2008—2010 годы» в Орле планируется построить 
универсальный спортивный зал, теннисный корт и 
футбольное поле с искусственным покрытием на 
Центральном стадионе им. Ленина. Также будет 
построена вторая очередь физкультурно-спортивного 
комплекса «Орел-Карат», сообщает пресс-служба мэрии. 
 За счет городских средств в 2008 году продолжится строи-

тельство административно-бытового здания стадиона «Южный», 
будет оборудована освещенная лыжероллерная трасса длиной 
1000 метров и лыжная база на 100 пар лыж на спортивном комп-
лексе по ул. Рощинской.

Строительство многих объектов становится возможным бла-
годаря федеральной программе поддержки спорта, по которой 

50 процентов выделяется из бюджета региона и столько же — из 
федерального бюджета.  

Фестиваль национальностей
Африканская музыка, бразильские ритмы, китайская 
кухня — все это смогли увидеть орловчане в городском 
парке культуры и отдыха на минувшей неделе. Так 
представители молодежного движения «Наши» провели 
фестиваль национальностей. 
Импровизированная сцена из покрышек и досок с трудом 

выдержала энергию горячих африканских парней — студентов 
ОГУ. А потом были боевое искусство из Бразилии — капоэйра, 
брейк-данс и конкурс «Кто быстрее съест суши», причём ели не 
руками, а палочками.

Такие мероприятия, как фестиваль национальностей, показыва-
ют каждому: другие национальности — это другие обычаи, музыка, 
еда; другие национальности — это огромный простор для познания 
и общения, а не повод для негативного отношения и вражды. 

Соб. инф.

Светят фонари — 
светло до зари
В посёлке Хомутово стараются 
уделять как можно больше 
внимания освещению улиц. Два 
года назад на щитах учёта 
потребления электроэнергии 
были установлены суточные 
таймеры, что позволяет 
сэкономить около 30 тысяч 
рублей в год.
На первый взгляд, это не такая уж 

великая сумма, тем не менее она позво-
ляет увеличивать количество лампочек 

для освещения улиц, ремонтировать 
фонари. Так, был произведён ремонт 
фонарей на улице Кооперативной. 

В посёлке также производится уста-
новка дополнительных фонарей. И если 
совсем ещё недавно их было 100, то 
теперь уже 123.

Готовь договор 
осенью
«Готовь сани летом, а телегу 
зимой» — говорит народная 
мудрость. Однако зачастую 
многое у нас в действительности 
готовится в спешке и аврально. 

Новодеревеньковские районные ком-
мунальные службы поступают мудро, 
уже сейчас заключив договор с ООО 
«Орёлгосзаказчик» об очистке от снега 
дорог в осенне-зимний период.

 На эти цели в районном бюджете  
намечено 200 тысяч рублей.

В общежитии 
будет тепло
Из районного бюджета выделены 

средства на ремонт котельной муници-
пального общежития. Всё уже готово к 
отоплению, завезён уголь.

А. ИВАНОВА.

Золотая осень, 
возраст золотой!
«Старость страшна не потому, что с наступлением ее 
прекращаются наши радости, а потому, что исчезают 
наши надежды», — сказал однажды известный 
пианист  И. Рихтер.
Накануне всемирного Дня пожилых людей сотрудники 

центра социального обслуживания населения Мценского 
района по традиции принесут в дома своих подопечных 
огоньки надежды и тепла. С 26 сентября и до конца октября 
специалисты будут приезжать к ним в гости с подарками и 
поздравлениями. К сотрудникам социальной службы с удо-
вольствием присоединятся работники районных и сельских 
домов культуры, которые привезут на радость старикам свои 
праздничные программы. Кроме того, в населённых пунктах 

повсеместно будут проходить встречи пожилых людей с 
работниками управлений Пенсионного фонда, социального 
обслуживания населения, которые смогут разъяснить слож-
ные вопросы, связанные с начислением пенсий, получением 
набора соцуслуг, и так далее. 

Также во все отдалённые населённые пункты нанесут 
визиты фельдшеры, которые проведут медицинские осмот-
ры всех желающих пожилых людей, у которых не всегда есть 
возможность и силы доехать до ФАПа. 

В Мценском районе существует шесть клубов пожилых 
людей: «Золотая осень» (д. Черемошны), «Оптимисты» 
(д. Мелынь), «Собеседник» (д. Алябьево), «Здоровье» и 
«Надежда» (с. Тельчье), а также «Клуб добрых друзей», дейс-
твующий на базе комнаты ветеранов в с. Отрадинское. Все 
друзья и члены этих клубов отметят День пожилых людей за 
чашкой чая, с гармошкой, песнями и плясками. 

Анна АКАТЬЕВА.

Праздники 
для дошколят

Работники Мценского детского дома для детей 

дошкольного возраста многое делают для того, 

чтобы их мальчики и девочки могли хорошо провести 

время.

— Уже начиная с летнего оздоровительного периода, мы 

с ребятами постоянно бываем на природе, неоднократно 

выезжали в Орел, в детский парк «Солнышко»: наши дошко-

лята с удовольствием вспоминают о катании на каруселях, 

об экскурсии на речном трамвайчике. А вообще, у нас ред-

кий месяц проходит без именин, праздников, экскурсий. 

Много раз мы были в Спасском-Лутовинове, а скоро, напри-

мер, пойдем в цирк,  — рассказывают сотрудники детского 

дома. — С большой теплотой нас всегда принимают и в кафе 

нашего города: в сентябре мы уже дважды побывали в 

«Колобке». Особую признательность хочется выразить 

сотрудникам кафе «Зуша», где совсем недавно наши ребята 

встречались со своими братьями и сестричками из 4-го 

детского дома. 

Замечательно, что есть возможность проводить как внут-

ригородские, так и выездные мероприятия, благо транспор-

том детский дом обеспечен хорошо: недавно в рамках целе-

вой программы городской администрации ему была подаре-

на новая «Газель».  
  Юлия АСТРАХАН.


